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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

 

Punto Único: 

 

 Universidad Técnica Nacional (Presentación de Proyecto de Alianzas 

Estratégicas) 

 

 

 

Preside la Regidora Xinia Guevara Contreras   

Buenas tardes señores regidores propietarios y suplentes, síndicos propietarios y suplentes, 

señor alcalde, señores vicealcaldes, señora secretaria señores de la UTN bienvenidos, 

vamos a dar inicio a esta sesión extraordinaria que hemos concedido para que la UTN 

venga a explicarnos todos su proyectos vamos a dar por abierta la sesión. 

 

Señor Luis Enrique Méndez Briones 

Buenas tardes señores del Concejo, hoy venimos nosotros sumamente agradecidos y es un 

honor que nos den esta extraordinaria para exponerles el proyecto de la Universidad 

Técnica Nacional el que hemos llamado Propuesta de Alianzas Estratégicas para el 

Patrocinio de Estudiantes en la UTN, antes quiero aclarar algunas cosas conceptuales en 

torno a la universidad. 

 

La Universidad hemos dicho en algunos escenarios y lo venimos repitiendo, es la 

universidad y un estudiante caminando juntos tratando de descubrir la verdad, tratando de 

ser competitivos, tratando de mejorar la producción de los pueblos, la educación 

universitaria nace con un propósito clave que es obviamente la movilidad social en primer 

lugar, en segundo lugar que la gente pueda emprender nuevos proyectos, que la gente pueda 

desarrollar la ciudades la comunidades, que la gente pueda aprender nuevas formas de 

hacer nuevas competencias, la universidad es eso, es un lugar, una oportunidad que tiene el 

gobierno local para impulsar el desarrollo económico, la universidad es un buen espacio 

para hacerlo y que desde ese marco conceptual nosotros queremos decirles a ustedes que 

venimos con mucha ilusión con mucha esperanza como lo habíamos hablado anteriormente 

a presentarles esta propuesta que hemos diseñado muy seriamente con datos importantes de 
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Guanacaste, un problema serio que tenemos en educación en el sistema educativo nuestro, 

sobre todo en secundaria. 

Tenemos una baja promoción a nivel de Guanacaste, o sea no se están graduando nuestros 

bachilleres de colegio, eso es un problema serio en la región, hay datos específicos de 

Cañas, hay datos específicos de los cantones de la altura y no son muy alagüeños y ese es 

un problema de todos, la educación primaria está bien, su cobertura está bien, sus 

promociones están bien pero la educación secundaria no y eso es realmente un talón de 

Aquiles para nosotros y para todos. 

 

Y cuando los muchachos logran dar ese salto, tienen el problema que no pueden sostener 

sus estudios en la Universidad eso es un serio problema, la compañera Emma Méndez va a 

desarrollar mejor el tema sobre eso, o sea no pueden sostener sus estudios. 

 

Aquí en Cañas, nosotros tenemos un porcentaje altísimo de estudiantes becados, que ya 

están estudiando están siendo tecnólogos, están siendo agricultores, científicos, algunos 

están siendo turistólogos, otros están estudiando gestión ambiental, ya tenemos la carrera 

de gestión ambiental en Cañas, realmente eso es un sueño un diplomado, una carrera que va 

a ser una ingeniería, la estamos desarrollando acá tenemos 30 estudiantes en Cañas, 

tenemos gestores empresariales. 

 

Pero el problema que tenemos es que nosotros en el presupuesto como el que ustedes tienen 

y todos sabemos que tenemos problemas presupuestarios solo podemos aplicar un 20% de 

nuestro presupuesto para becas a nuestro estudiantes nuestros y ahorita andamos casi en el 

55%. O sea de los ingresos que nosotros tenemos la mitad de ellos son para becas y eso 

realmente bueno aquí yo lo he aprendido de mi compañera Emma, con creses con diálogos, 

discusiones y sufrimientos porque tenemos que socarla a ella diciéndoles tantas becas no, 

pero hay mucha demanda en Guanacaste, esos pocos que lograron llegar a la Universidad 

porque el problema que tenemos nosotros en Guanacaste y en el país y en Educación 

Técnica es que los muchachos no tienen la percepción clara de que tienen que ir a la 

Universidad, bueno no todos están hechos para ir a la Universidad es claro, algunos tienen 
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que ser técnicos, ir al INA, ir a otras partes a prepararse eso está muy claro, pero los que 

van a la Universidad muy pocas veces del entorno el apoyo social, la Universidad da becas, 

pero tenemos un tope y la demanda es grande y teniendo muchachos que desertan por 

cantón se nos están yendo 5 muchachos, llegan 10 y se nos van 5, entonces nosotros 

iniciamos una aventura, ya el proyecto de la Universidad es una aventura y nos fuimos a 

tocar puertas a todas las municipalidades de Guanacaste esta es la tercera a la que le 

estamos tocando la puerta, vamos a ir a todas las municipalidades y decirles aquí están los 

ciudadanos de ustedes sus ciudadanos Cañeros, Nicoyanos, Santacruceños y de las Juntas, 

esa es responsabilidad de todos, lamentablemente son pocos, cuanto quisiéramos que fueran 

un montón, en el Miguel Araya cuantos estudiantes hay, el éxito es que ellos tengan una 

ayuda social, que ellos se hagan profesionales y que se queden aquí trabajando con 

nosotros, generando nuevas empresas, nuevas oportunidades pero eso no lo estamos 

haciendo. 

 

La Universidad surge con ese propósito es un sueño realmente Rockefeller le pregunto a 

Eliot el presidente en ese entonces de la Universidad de Harvard cuantos millones de 

dólares se necesitan para tener una Universidad de rango mundial y él le contesto 50 

millones de dólares, más doscientos años de existencia, pero en Chicago con 20 años y 

menos cantidad llegaron a hacer una Universidad de rango mundial. 

 

Bueno nosotros estamos con un sueño grande de consolidar el proyecto de la UTN en 

Cañas y la estamos vendiendo con una idea, la Universidad de los Cantones de la Altura, 

una universidad que va a posicionar en Cañas pero que ya nosotros iniciamos una aventura 

por todas las municipalidades, el año pasado estuvimos en Liberia y yo quiero contarles 

esto, no con ánimo de generar ningún sentimiento malo, sino todo lo contrario en Liberia 

nos dieron dos hectáreas a nosotros ya las tenemos, fuimos tomamos fotos y toda la cosa, 

pero no queremos irnos para Liberia.    

 

Nosotros nacimos en Cañas en 1994 con una ley la 7403 nacimos aquí el Colegio de Riego 

nació aquí se anexo a la UTN y nació aquí su sede está en Cañas, ellos nos dieron dos 
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hectáreas se los cuento porque hay un municipios que nos dijeron cuanta plata tienen 

ustedes para construir una universidad aquí en Nicoya y le dijimos nada y tampoco estamos 

pensando en Nicoya construir ninguna universidad, la universidad la pensamos construir 

aquí en Cañas, queremos construir la universidad el campus universitario, la ciudad 

universitaria la queremos construir aquí, dos idea fundamentales queremos desarrollar hoy 

con ustedes, una es que queremos buscar apoyo en alianza estratégica con ustedes para que 

nos ayuden con los estudiantes que son becados y la otra es que nos ayuden a construir la 

Universidad Técnica Nacional, la UNED está claro que está es un modelo específico, 

ejemplar a nivel Latinoamericano, pero es un modelo que no va a crecer mucho, nuestra 

universidad si va a crecer o sea nosotros dentro de los pecados que tenemos internos 

podemos hacer muchas cosas y ya las estamos haciendo, tenemos seis carreras de las seis, 

tres son ingenierías y muy pertinentes la gente se está matriculando, nos estamos 

posicionando, esperamos llegar a 800 estudiantes el próximo año, ojala que los cañeros 

respondan ojala que los cañeros con todo respeto, tienen una universidad pública donde se 

pagan alrededor de 100 colones por cuatrimestre, una universidad donde usted tiene que 

desembolsar por cada cuatrimestre 400 mil colones ese es el monto. 

 

Y yo me desgarro las vestiduras como ciudadano Guanacasteco cuando veo a un taxista 

pagando 400 mil colones a su hijo para meterlo a la universidad privada teniendo la UTN la 

misma carrera y pagando todo no llega ni a 150 mil colones pero lo mandan a la 

universidad privada, esto es un trabajo de todos, una universidad pública que le pago muy 

bien a los docentes mejor que una privada. 

 

Ahí se los dejo para que nos ayuden en esta construcción de la UTN que necesita 

posicionarse la universidad le llamo yo de los cantones de la altura, los cantones de la altura 

necesitan ente cultural político que sea capaz de dinamizar que sea capaz de educar a la 

gente, necesitamos masa crítica, necesitamos científicos, ingenieros acá y ustedes lo saben. 

 

La UTN nació con un propósito y es poder articular la educación técnica tradicional de este 

país o sea los colegios técnicos que hay 81 en el país y que doña Laura se comprometió a 
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abrir 90 más, poder articular la educación técnica tradicional con la educación técnica 

superior, no es posible que en muchacho que está en la educación técnica y que hizo su 

especialidad en agro ecología ese año de más no se lo reconozca ninguna universidad, la 

familia pierde en economía un año, nosotros venimos a articular eso para que ese muchacho 

que está ahí se le reconozca este año y tengan campos seguros en la educación superior 

técnica. 

 

La educación técnica ha sido una cenicienta en este país a nivel de educación tradicional y 

ni  que decir del INA de estos técnicos del INA hay unos que son buenísimos y quieren 

seguir estudiando pero no pueden los vamos a articular también a ellos, esa es una de las 

razones fundamentales nuestras porque nacimos nosotros y la otra es el acercamiento con el 

sector productivo nosotros en el Concejo de Sede vamos a tener una relación más estrecha 

con el sector productivo a ellos vamos a ir a tocarle la puerta para las becas y ustedes nos 

van a ayudar vayan aquí o vayan allá o sea tenemos empresas aquí, empresas que necesitan 

capacitarse empresas que necesitan también renovar tener nuevos perfiles o sea las 

empresas tienen que educar a su gente. 

 

Eso era para motivarlos, para contarles nuestra razón de ser con el sector productivo, 

empezar a trabajar con las pequeñas empresas, estimular el emprendedurismo es otra de las 

razones de ser de nuestra universidad son razones muy lindas como las vamos a 

materializar en el tiempo, necesitamos el apoyo definitivamente de la comunidad, el apoyo 

político de este Concejo Municipal de Cañas, tiene que haber una declaratoria, un 

manifiesto de este Concejo, compromiso total con esta universidad para poder sacar 

adelante este proyecto de lo contrario no lo vamos a sacar adelante ahí vamos a andar con 

las luces medio prendidas, los recursos que el gobierno nos dan tanto a las municipalidades 

como a nosotros no son suficientes, yo ya conozco el discurso del señor alcalde, lo he 

escuchado muchas veces en diferentes escenarios no son suficientes pero si nos unimos 

todos podemos hacer algo diferente muchas gracias los dejo con la licenciada Emma 

Hernández ella es la Directora de Vida Estudiantil les va a hablar un poco de la propuesta 
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que nosotros traemos más concretamente de las becas y al final estamos abiertos para las 

preguntas si quieren conocer más. 

 

Licenciada Emma Hernández 

Buenas tardes, yo creo que don Luis hizo una amplia introducción a lo que es el proyecto 

país de lo que es la universidad técnica nacional, que me queda contarles, bueno la idea de 

hoy era venir e invitarlos a ser parte de la educación superior del cantón de Cañas, como les 

dijo don Luis estamos a un 56% en un 36% hemos superado nuestro techo para aplicar 

becas 2012, estamos con un endeudamiento como de 60 millones de colones para ponernos 

al día solamente para el 2012 sin derecho a nuevas becas de los muchachos de nuevo 

ingreso 2012, se nos encendieron las luces rojas porque así no podemos seguir, pensamos 

nos sentamos y dijimos bueno hay un compromiso de los gobiernos municipales, creo y 

creemos como sede que la responsabilidad como lo dijo don Luis no es solamente del MEP, 

no es solamente de las universidades, no es solamente del INA, es un compromiso y una 

responsabilidad de toda la empresa privada que aprovecha nuestro recurso y viceversa, es 

de la Municipalidad que es parte responsable de la movilidad social que hay en la zona y yo 

creo que este Concejo estaría sumamente orgulloso en el 2012 poder becar a equis cantidad 

de muchachos de la zona hijos del taxista como dijo don Luis, hijos de la señora que es 

conserje en la escuela, hijo de la señora que vende chances en la calle, en realidad ahorita 

para mí un dato curioso, hay ocho muchos de la zona del hotel y la libertad, ellos son 

alumnos de nosotros, todos becados, con beca 8, siete de ellos, una con beca 7 que es la 

exoneración total y las compañeras que viven ahí trabajan con nosotros dice que desde que 

la universidad creció y nos convertimos en universidad los muchachos tienen mas ganas 

por lo menos de esos lados de poder estudiar, porque antes de la escuela pasaban a 

macheteros y que además nos es ningún desprestigio, sin embargo en pleno siglo XXI no es 

posible que un muchacho de 12 o 13 años pase a ser un peón de finca cuando hay tantas 

posibilidades a su alrededor de crecer. 

Como les digo hoy invitación es esa que queremos darle la oportunidad a este Concejo de 

ser parte de la educación superior del cantón de Cañas. 
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Universidad Técnica Nacional
Sede Cañas, Guanacaste.
Bienestar Estudiantil.
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Fuente:  La Nación Digital 25/07/11

 

 

Estos son algunos índices de estudio que hace Procomer si vemos y revisamos el cantón de 

Cañas los índices en rojo estamos un poquito en semáforo rojo como en emergencia por 

decirlo así, el clima empresarial y la parte de infraestructura. 

Este estudio del 2006
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Desarticulando el problema de las Oportunidades:

1.No hay oportunidades de empleo en Guanacaste, llegaron las fuentes de empleo.

2.La mayoría no tiene acceso a esas oportunidades de empleo, por falta de

formación técnica profesional, llega la Universidad Técnica Nacional.

3.La mayoría de jóvenes no tiene acceso a la Universidad, llegaron las becas pero no

fueron suficientes, es preciso unir esfuerzos a través de Alianzas entre los

mecanismos niveladores de oportunidades, Gobiernos Locales, Empresas y

Universidad. Las oportunidades aisladas no resuelven el misterio de la paradoja en

Guanacaste.

4. El problema de las oportunidades está en los hogares, allá donde los y las jóvenes

deben llevar dinero para la sobrevivencia familiar, situación y condición que inhibe

las oportunidades de desarrollo humano y reproduce la pobreza.

 

 

 

Objetivo General:
Ofrecer alternativas de solución, según las necesidades
socioeconómicas y oportunidades de ingreso, en los Cantón de
Guanacaste, integrando esfuerzos entre los Gobiernos Locales, las
Empresas y la Universidad Técnica Nacional.

Objetivos Específicos:

1.Contar con el apoyo económico de las Empresas y los Gobiernos
Locales, para disminuir el problema de las oportunidades de ingreso
que enfrentan los y las jóvenes.

2.Fortalecer la participación de más guanacastecos y
guanacastecas, en las oportunidades que la economía de la zona
ofrece.

3.Mantener una relación con las Empresas que nos permita elaborar
una oferta académica actualizada con respecto a la demanda
laboral.
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CUADRO DE BECADOS

CATEGORÍAS BECADOS EXONERACI{ON

BECA 8 81 100%

BECA 7 52 100%

BECA 6 33 90%

BECA 5 15 75%

BECA 4 18 60%

BECA 3 11 45%

BECA 2 4 30%

BECA 1 1 15%

TOTAL 289

 

 

 

Inversión por Estudiante
Diplomado, 2011

Rubros Cuatrimestre Anual Total

Matricula 88 566 265 700 531 400

ºHospedaje 200 000 600 000 1 200 000

Alimentación 200 000 600 000 1 200 000

*Pasajes 108 800 326 400 652 800

Sub-totales 705 132 2 115 398

Total 3 584 200

•Promedio/Varía según el cantón
•º Optativo
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Rubros Cuatrimestre Anual Total

Matrícula 107 766 323 300 969 900

Hospedaje 200 000 600 000 1 800 000

Alimentación 200 000 600 000 1 800 000

*Pasajes 108 800 326 400 979 200

Sub-totales 705 132 2 115 398 5 349 100

Total 5 549 100

Inversión por Estudiante
Bachillerato, 2011

* Promedio/Varía según el cantón

 

 

Gobierno Local  y Estudiante

Gobierno Local y Empresa Privada

Gobierno Local e Institución Pública

Gobierno Local y UTN

Empresa Privada o Institución Pública y Estudiante

Patrono y Colaborador o Colaboradora interna

Empresa Privada e Institución Pública y UTN

Otras:  Propuestas por Patrocinador
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Hoy venimos a abogar por la juventud por los adultos del cantón de Cañas y queremos que 

la educación sea parte y responsabilidad de todos. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Muchísimas gracias, en realidad que ha sido muy clara su presentación, yo creo que todos 

somos consientes de la urgente necesidad de contar con esa universidad que gracias a Dios 

a mi me ha tocado verla crecer desde su nacimiento y creo que es algo muy importante, a 

mi me ha gustado mucho este tipo de enseñanza porque es estudio y practica simultaneo, no 

es que llega uno y se llena de teoría en las clases y luego cuando llega la hora de 

enfrentaros al mundo uno llega y dice bueno y ahora que hago, conozco mucho, se mucho 

pero como dirían los muchachos como se come eso. 

Me satisfizo mucho también cuando se declaro el famoso CURDTS en universidad creo 

que ha sido uno de los mayores logros que se ha conseguido para Guanacaste y creo que es 

una de las opciones más importantes para nuestros jóvenes aquí en Guanacaste que tienen 

opciones de trabajar porque es lamentable cuantos bachilleres no pueden seguir estudiando 

por lo caro que resulta para las familias. 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Buenas tardes compañeros y señores de la Universidad Técnica Nacional, un 

agradecimiento de parte mía, realmente es como una sensación de encuentro de tristeza y 

alegría cuando uno ve que hay una universidad como esta que imparte muchas carreras en 

el caso mío que me identifico con  el agro y otras como la ingeniería bien lo decía usted. 

Yo lo que quiero y no quiero que sea una ocurrencia porque me da mucha pena, esa es mi 

idea y si es descabellada no me importa, claro que si me importa en lo contrario pero me 

importaría si no fuera descabellada, todas estas carreras y hablamos de emprendedurísmo y 

cuando uno ve que hay tanta crisis económica, alguien por ahí decía en La Nación ojala que 

llegue otra crisis porque de las crisis es que tenemos que aprovecharnos para poder salir y 

los Alemanes dicen que no hay producto más bueno que la papa porque después de la 

Segunda Guerra Mundial ellos crecieron sembrando papas, bueno a veces es la cosas que 

tenemos que hacer, yo digo si estos muchachos, si el segundo año, pueda ser que se puedan 
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ir integrando a producir y ser autosuficientes y de repente comercializar ese producto y ser 

autosuficiente, no sé si estoy así como en Marte pero a mí me parece que ahí la 

Municipalidad y otras instituciones estarían jugando un papel importante en hacer esa labor 

que falta y cuando salen se puede financiar o la comida o un poquito del estudio y de 

repente cuando salen son empresarios, porque a veces yo soy salido de un colegio 

agropecuario y nosotros salimos haciendo muchas cosas y de ahí uno se iba para las 

bananeras para trabajar en el campo, en aquel entonces no había un teléfono mucho menos 

una computadora, el mundo era ese mundo apenas, no es el mundo que tenemos hoy y en la 

mano tenemos cualquier tecnología o cualquier cosa hecha en cualquier parte del mundo la 

tenemos nosotros. 

 

A mí me da la impresión que es más fácil ahora en ese sentido, muchas veces me parece 

que los mismos estudiantes yo ceo y lo digo por mis hijos, tienen más o menos un apoyo 

porque en la universidad los enseñaron a ser empleados nada más y yo vivo luchando todos 

los días diciéndoles ustedes tienen que ir y meterse en una finca y tienen que producir no 

porque sea malo ser empleado pero de repente le damos campo a otro y hay una posibilidad 

de ser empresario pues me parece a mí que puede ser mejor y también cumplimos con una 

obligación de que si estamos trabajando ahí voy a producir comida para este mundo.  

No sé si puede en su momento llegar una institución como esta a ser autosuficiente y 

disculpe que yo hablo de agricultura pero puede ser un grupo de muchachos que aprende 

computación y decirle bueno ahora en esta empresita ustedes están estudiando pero a la par 

de aquel señor y comienzan a dar un servicio a la comunidad sábados y domingos peor 

puede ser que vaya creciendo y me refiero cuando hay crisis y yo voy a analizar por lo 

menos yo quiero decirlo en lo que es la ayuda a título personal porque debemos de dar el 

ejemplo y caminar hacia adelante y la Municipalidad ahí estará el Concejo para que lo 

analice junto con la alcaldía, muchas gracias. 

 

Regidora Yajaira Herrera Alvarado  

Buenas tardes, bueno felicitar a don Luis Enrique se ve que está como casado con esta 

universidad, de verdad que cuando yo leí este programa que nos dieron acá y ver que en 
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Cañas hay una universidad eso a uno le pone la piel de gallina, yo recuerdo que yo estudie 

en la sede de Liberia de la Universidad de Costa Rica y eso si yo hubiese tenido una 

universidad en Cañas seguramente hubiera estudiado aquí y si de verdad que es una 

universidad que Cañas la necesita porque he conversado con algunos jóvenes y ellos se ven 

muy motivados con las becas, ellos dicen es que ahí me están ofreciendo una beca entonces 

yo voy a entrar a la UTN creo que cuando uno nace en hogares de bajos recursos porque yo 

también fui una estudiante becada de hecho estudie porque me dieron una beca en la 

Universidad de Costa Rica porque si no, no sé si hubiera podido estudiar, pero si es 

importante ver que exista una universidad en nuestro cantón y si nosotros realmente 

queremos desarrollo para Cañas de verdad que yo les digo a los compañeros regidores que 

esto es importante para nuestro cantón y que esto es desarrollo, yo siempre le digo a mis 

estudiantes, no hay otra cosa que nos pueda sacar de la pobreza que no sea estudiar y no 

hablo solamente de dinero sino también el estudio nos enriquece desde todo punto de vista, 

también nos enriquece como ser social, nos enriquece intelectualmente, financieramente, 

será como el último punto, pero si considero que Dios quiera como decía don Luis y el 

Alcalde Lizanías Zúñiga López, el presupuesto que esta Municipalidad cuenta es bien 

reducido con tanta necesidades que tenemos y con tantas cosas por solventar pero sí creo 

que debería de ser incluido dentro de este nuevo presupuesto para el 2012 que será 

presentado dentro de un mes  que se pueda por lo menos, yo creo que la ambición de Emma 

es bastante grande ella dijo tantos millones y yo digo bueno es mucho dinero para nosotros, 

que es una Municipalidad que tiene un presupuesto ordinario bien reducido pero yo si sé 

que esta Municipalidad puede aportar un poquito a esta propuesta de alianza estratégica con 

este patrocinio. 

 

Yo creo que como decía don Lizanías dar un cinco eso aporta y sería bueno también de 

parte de este Concejo motivar al comercio, nosotros como gobierno local unirnos a esta 

lucha y a esta propuesta para poder conseguir más financiamiento a estos estudiantes. 

 

Yo siento que al tener una universidad aquí los estudiantes se ven más motivados, hay 

jóvenes que por la situación económica no se van a otro lugar, esto implica más dinero, 
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cuando uno estudia lo que mas hace falta es el dinero y irse a otro lugar es muy caro y si es 

bueno cacaraquear esto, que las personas vean esto como una universidad porque qué 

bonito es saber de que en mi cantón exista una universidad pública, esto pues yo se que va a 

ayudar al progreso y al desarrollo de este cantón y de verdad compañeros deberíamos de 

analizar e incluir dentro de este presupuesto si es así posible una parte para esta propuesta y 

de verdad que felicitarlos y seguir luchando, cuando uno está en el pueblo se encuentra a la 

gente de uno, cuando existe un lugar donde preparar pues nos quedamos acá si hay un lugar 

donde trabajar y solamente cuando uno está en el pueblo de uno es que trabaja para el 

pueblo de uno con ese amor, son ese entusiasmo, no es que diga que la gente que no es de 

Cañas, no trabaja igual, porque hay gente que se casa con el pueblo donde vive, pero uno 

que nació aquí en Cañas y que es de aquí y uno ve esto y dice que bueno, que bonito, que 

carga que ya en Cañas haya una universidad pública y que ya podamos tener estudiantes de 

otros lugares de otras partes de este país e instarlos a seguir tocando puertas que es lo que 

se debe de hacer para poder crecer, muchas gracias señora presidenta. 

 

Regidor Adolfo Cascante Rodríguez  

Buenas noches, cuando estaba por allá con ustedes en el Concejo directivo del CURDTS, 

yo les decía a mis compañeros que ustedes eran técnicos todos fue una experiencia 

bellísima que yo viví, yo le decía a mis amigos que mi vida estaba marcada por dos 

acontecimientos interesantísimos como estudiante me tocó vivir la transición de la Escuela 

Normal Superior a Universidad Nacional y que estamos viviendo la transición del 

CURDTS a Universidad Técnica Nacional y los enemigos en aquel momento y a don Luis 

Enrique le consta dicen que era la Universidad de Alajuela entonces decíamos nosotros 

como le vamos a regalar a la Universidad Técnica de Alajuela casi mil hectáreas que tiene 

el CURDTS en la sede que tenía allá, bueno eso ocurrió, la transición se vino eso era 

inevitable, eso era una necesidad para  la educación superior de este país y que dicha que se 

enrumba a lo que necesitamos, técnicos porque habíamos descuidado eso, la educación 

costarricense había descuidado crear técnicos con lo que se desarrollan los países. 

El mundo ha cambiado pero vertiginosamente y son los técnicos los que deciden que hacer 

como nos vamos a desarrollar, yo creo amigos que ha llegado el momento exacto, alguien 
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les dijo que estábamos elaborando el presupuesto para el próximo año entonces es el 

momento de pegarle un pellizquito al presupuesto y yo creo que este Concejo esta 

Municipalidad está muy comprometida con esta universidad que es nuestra que tiene la 

sede en Cañas, que aunque digan en las calles que se va a ir no se puede ir porque por ley 

esta es una sede en Cañas, salvo que cambiemos la ley entonces yo creo que las 

municipalidades de la altura, hablo de Tilarán, Abangares y Cañas, están comprometidas y 

también Bagaces que le queda cerca y porque no Upala, mi pregunta es Luis Enrique en 

aquel tiempo la mayoría de los estudiantes no eran de Cañas, eso sigue siendo cierto hoy 

día, muchas gracias señora presidenta, muchas gracias amigos. 

 

Señor Luis Enrique Méndez Briones 

Ha cambiado mucho, hay mucho cañero y sobre eso quería referirme ahora, viendo el 

estandarte de ustedes 1878, señor alcalde y vicealcaldesa, miren tiene que penetrar en el 

discurso de ustedes por el amor de Dios, tiene que ser así el ser cañero la identidad del ser 

cañero hay que rescatarla, en el discurso con las palabras se hacen las cosas, desde ya el 

tema de las becas es fundamentalmente importante para nosotros, porque vamos a trabajar 

con el cañero, son 45 cañeros que están ahí esperando ayuda, esos 45 se nos pueden ir y eso 

no puede ser pero este Concejo tiene que comprometerse definitivamente a rescatar la 

identidad de ser cañero, si somos guanacastecos, yo soy de Nicoya y muchos de aquí 

vienen de otras partes de Guanacaste pero aquí se ha ido conformando una cultura 

determinada muy importante y Cañas tiene que recuperar y construir eso que mejor medio 

de la UTN, nosotros estamos soñando con cosas importantísimas para el cantón, yo le decía 

a Emma que es la que más me escucha y me da pelota en estas cosas, una vez al mes 

tenemos que hacer algo para que el pueblo entre en ese proceso de educación cultural aquí 

hay iconos gente que se ha entregado a la cultura, pero aquí no hay teatro, necesitamos 

teatro, necesitamos que la gente empiece a ver la vida desde otra óptica la universidad es un 

excelente medio para traer el teatro, nosotros hemos traído obras de teatro gratis, pero esa 

identidad de ser cañero yo se los pido de corazón que ustedes se comprometan en rescatar. 

No es casualidad que estemos hoy todos estamos haciendo presupuesto en el país, todo el 

mundo está haciendo presupuesto y todos tenemos problemas pero definitivamente hemos 
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encontrado eco en algunas municipalidades y hoy lo estamos encontrando acá, les digo de 

Nicoya nos vinimos esperamos que sean más de cinco millones, hay un montón de 

Nicoyanos estudiando acá, Santacruceños, de Upala, de Guatuso, si ustedes supieran de 

donde tenemos gente, de allá del lado de los volcanes, de Bijagua para adentro, pero es 

gente que es pobre de verdad, gente que hay que darle la comida, hay que hacer recolecta 

para darles de comer. 

 

Emma a veces me dice don Luis hay que tener cuidado para decir las cosas, pero yo le digo 

no a veces hay que decir las cosas, nosotros tenemos que hacer colectas casi clandestinas 

para recoger víveres para darle a los muchachos gente pobrecitita, el día de la feria 

vocacional que espero que el otro año estén había como doscientos guanacastecos en la 

Cámara Ganadera de Cañas, estudiantes de quinto año, todos oyendo la oferta de la UTN, 

invitamos a todas las universidades públicas y privadas a que vinieran era una fiesta ahí 

estaban estudiantes de todas las partes de Guanacaste de Jicaral y del lado de Upala, porque 

los cantones de la altura no pueden dejar de lado a los Upaleños y a los de Guatuso, son 

parte de nosotros, ellos vienen acá a hacer sus servicios contantemente aquí están y ahí los 

tenemos también. 

 

Dichosamente todos los egresados de esta universidad yo les puedo decir con toda 

tranquilidad que todos tienen trabajo, empleados pero ya algunos que se están atreviendo 

pero es un asunto de cultura, yo creo que aquí si se puede hacer algo, nosotros nos hemos 

lanzado a esta aventura con varias ideas, centro de investigación de software que queríamos 

desarrollar para aplicar a los fondos del CONISIF bueno es un montón de plata, 

ocupábamos como trescientos millones de colones para empezar ese proyecto pero ahí 

estamos congelados no hemos continuado con el proyecto pero yo creo que con un poco de 

apoyo político hablando con ustedes, motivándonos, impulsándonos donde la 

Municipalidad se ponga al frente porque a veces uno tiene que ir capeando muchas cosas en 

este proceso, y los guanacastecos si no gestamos si no construimos aquí las cosas no van a 

venir del cielo solo don Franklin Chan lo hizo, pero les aseguro que si este señor le hubiera 

consultado a los genios de Costa Rica que si era pertinente abrir un laboratorio de plasma 
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en Guanacaste, los sabios de este país le hubieran dicho que no, porque no hay mercado, 

porque en este país si hay sabios y en esta alianza en esta anexión que tuvimos de la UTN 

hemos aprendido mucho de eso, allá todo lo saben y lo imponen ustedes lo viven, todos lo 

vivimos y a nosotros también nos imponen, nos congelan las ideas, nos quieren congelar 

los sueños dentro de la misma universidad pero estamos luchando y no nos vamos a rendir, 

nosotros queremos hacer el cambio pero el cambio no lo podemos hacer solo, tiene que ser 

con el apoyo del señor alcalde, con el apoyo de este Concejo Municipal, ustedes tienen que 

ser como nuestro escudo, yo también he venido a  esta Municipalidad pidiendo su escudo 

protector, el guanacasteco tiene que unirse, si el guanacasteco no se une, no sé cómo vamos 

a luchar. 

 

Pero llegara el momento en que tenemos que tener una universidad de Guanacaste cuando 

maduren las universidades que hay actualmente, tiene que gestarse un proyecto de nosotros 

de la Universidad de Guanacaste, o sea no estar dependiendo, aquí hay que pedirle permiso 

a todo el mundo para poder hacer algo a nosotros nos pasa igual para abrir una carrera 

ustedes supieran lo que nosotros tenemos que hacer pero nosotros no nos damos por 

vencidos o sea doña Emma hoy está aquí porque se le ha dicho señora usted no puede 

gastar más del 20% del presupuesto que se le asigna y a mí me toca aplicarlo, pero que 

hago yo cuando tengo de 256 estudiantes el 20% puedo becar entonces me quedan 100 

muchachos sin becar, pero si en realidad no ocuparan becas no se las damos pero esos que 

ya se están graduando y están saliendo ya tienen su trabajo ya gracias a Dios no se les va a 

dar beca, algunos muchachos lo que requieren es un empujoncito nada más que les demos 

un poquito la familia les arrima lo otro y por ahí consiguen un trabajo. 

 

Entonces yo quería rescatar el ser cañero que yo quiero que esta Municipalidad lo impulse, 

sentirse orgullosos de vivir acá. Sentirnos orgullosos de tener una comunidad que nos está 

dando todo el soporte para ser verdaderamente ciudadanos de una comuna que quiere 

organizarse que quiere soñar, no dejemos que nos corten los sueños, nadie tiene que 

cortarnos los sueños a nosotros, estamos aterrizados, sabemos nuestros indicadores, los 

manejamos muy bien, sabemos cómo está el comportamiento de promoción de nuestros 



Acta 122-2011.  Período 2010-2016 
Sesión Extraordinaria 
Martes 23 de agosto de 2011 

 

20 
 

estudiantes a nivel de colegio, estamos claros, pero tenemos que seguir soñando y tenemos 

que ser ambiciosos no podemos pensar en pequeño, tenemos que pensar en grande a mí la 

llegada de don Franklin Chan me ha transformado, nos ha dado un ejemplo grande al país 

es un señalamiento y todos tenemos que aprenderlo aunque esta a 40 kilómetros de aquí, 

tenemos que aprovechar eso, viene la carretera ustedes saben lo que va a ser eso en el 

futuro un centro de logística comercial, el futuro de Cañas ya se dice y definitivamente hay 

que preparar a la gente, yo creo que a ustedes no hay que convencerlos de eso, porque la 

mayoría de los que están aquí estudiaron educación de eso no hay que convencerlos, pero 

necesito transmitirles este sentimiento que tenemos, somos jóvenes dirigiendo jóvenes pero 

realmente si estamos comprometidos de verdad y queremos lo mejor para Cañas. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Muchas gracias don Luis Enrique, yo creo que puede estar seguro de que este Concejo va a 

tomar una positiva actitud con esta universidad que es nuestra y que eso que usted dice 

nosotros lo hemos discutido desde hace mucho tiempo, rescatar la propia identidad del 

cañero porque como usted sabe hay mucha gente de muchos otros lugares, viera como me 

motiva su mística, su gana de soñar y todo ese entusiasmo que nos transmite pero yo 

quisiera darle la oportunidad a los señores síndicos. 

 

Síndico Juan Roger Gómez Medina 

Buenas tardes tengan todos, en realidad la exposición que ustedes han hecho 

definitivamente que a todos nos convence, para nadie es un secreto que el desarrollo de un 

pueblo de un país se forja desde la preparación intelectual y practica que podamos tener y 

en este caso con todo el enfoque que usted ha hecho, esta universidad viene creo yo a darle 

es plus que nuestro cantón necesita, que nuestra población necesita, nosotros somos una 

población meramente de escasos recursos en la cual en realidad un tipo de proyecto como 

este es el que en realidad nos viene a solucionar esos problemas porque al menos en mi 

caso yo soy una persona de una comunidad rural y yo veo como se desperdician talentos 

por la falta de oportunidades y yo pienso que esta es la oportunidad y felicitarlos por tan 

grandioso proyecto y que en realidad los cañeros debemos de sentirnos muy orgullosos yo 
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creo que esta demás ver la gran visión que tiene un pueblo como Liberia que hasta el día de 

hoy ya han ofrecido de todos porque ellos quieren centralizar todo, tener todo ellos ahí y yo 

creo que nosotros como Municipalidad y como pueblo, no debemos de dejar ir esta 

oportunidad que tenemos de tenerlos a ustedes hoy acá y que podamos impulsar y fomentar 

a crecer cada día más esa universidad, muchas gracias. 

 

Síndico Freddy López Molina 

Buenas noches a todos, he tenido el placer de poder descubrir a través de nuestros 

estudiantes de Bebedero en la UTN, he tenido la experiencia de verlos atravesar el Ingenio 

Taboga en bicicleta para subir hasta allá a estudiar, el Ingenio Taboga empresa para la cual 

laboro hay varios muchachos preparados ahí que han salido de las aulas de ustedes, ustedes 

los conocen bien, yo los conozco, están ejerciendo alguna ocupación dentro de la empresa 

algunos han salido fuera de la empresa pero hace falta algo más, todavía tenemos jóvenes 

conozco casos de personas que lo que hace falta es talvez un poquito de motivación, de 

ayudarlos para que se acerquen a las aulas. 

 

Bebedero es uno de los lugares que si lo analizamos viene siendo uno de los mayores 

beneficiados por la cercanía que tiene con la UTN, aún así hay gente que no está 

incorporada a los estudios que ustedes están dando ahí y que habría que buscar alguna 

forma, algún mecanismo para hacerlos llegar y gente que en realidad porque no han logrado 

pasar esa meta de lo que es el bachillerato se han quedado hasta quinto año, en realidad 

creo que ahí en mi comunidad tenemos que buscar una solución para luchar lo mismo que 

ustedes hacen para que esa juventud se acerque a las aulas en mi condición de empleado 

también he salido favorecido a través de los cursos que da la UTN, estamos ahí en un 

programa que el Ingenio Taboga está impulsando todo este año hemos llevado un curso y 

tomando en consideración la importancia de estar aquí abandone hoy las aulas para venir 

aquí, por lo menos puse allá mi excusa de no poder ir, creo que la responsabilidad de este 

municipio es clara hay que buscar los medios, hay que buscar estrategias, me parece muy 

importante las estrategias y alianzas que ustedes están proponiendo y sé que se pueden 

lograr a través de las empresas privadas y un poquito de motivación, no existe en este 
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municipio algún programa de becas porque no lo hay, es el momento de impulsarlo, es el 

momento de destinar alguna parte del presupuesto para impulsarlo, creo que además de las 

Juntas y otros cantones vecinos la responsabilidad de Cañas de que esta universidad sea un 

éxito en el cantón es doble y entonces como tal creo que este municipio debe tomar 

responsabilidad en que los jóvenes egresados de este cantón de la secundaria tengan una 

mejor preparación que en el futuro vendrá a levantar el nivel económico de toda una 

comunidad y de un cantón. 

 

Quería hacerles una consulta porque si estoy leyendo aquí sobre algunas carreras de las que 

ofrecen pero me gustaría escuchar sobre los horarios, porque alguna gente es importante 

que nosotros tengamos conocimiento para decirles que tipo de horario son los que utilizan 

ustedes y que metodología es la que utilizan. 

 

Licenciada Emma Hernández 

Los horarios son diurnos, mañana y tarde, actualmente tenemos Gestión Ambiental y 

Empresarial e Ingles que son en la noche, estamos dando un programa de tres cursos que 

hicimos la prueba piloto este año, porque muchos muchachos se nos iban porque tenían que 

mantener a su familia y no podían con una carga académica de cuatro o cinco cursos y es 

no es la idea y entonces aplicamos un plan piloto de tres cursos nada más para que la 

persona cuando dice estoy en problemas usted lo primero que deja es el estudio porque 

necesita mantener a su familia, entonces la idea es no ejercer una presión tan grande en el 

estudiante y que se pueda sostener con tres cursos y los damos en la noche para que la 

gente que trabaja pueda asistir a clases.  

 

Síndica Eneida Murillo López  

Buenas noches a todos a mí la verdad me ha motivado demasiado escucharlos a ustedes 

hablar al menos yo nunca tuve la oportunidad de estudiar porque allá no había colegio 

ahora si lo hay en Nueva Guatemala, a mí me duele ver muchachos allá que han sacado 

bachiller y hasta ahí han llegado están ahí volando machete o yendo a trabajar a fincas y no 

están poniendo en práctica ni siguiendo el estudio como debería de ser, si me gustaría 
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invitarlos a mi comunidad al colegio para darles iguala una charla de motivación porque 

allá nunca se ha llegado a dar por medio de los profesores no lo he escuchado que se 

mencione esta universidad que existe aquí en Cañas para que vengan investiguen y se 

inscriban entonces esa era mi propuesta invitarlos a la comunidad al colegio cuando ustedes 

tengan gusto y allá los recibiremos. 

 

Síndico Carlos Corella Madrigal  

Buenas noches a todos, es un placer tener toda esta información, como lo dijo la compañera 

Eneida creo que no solo en el distrito debe estar esta información, sino trasladarla a los 

colegios que es donde los estudiantes se deben de dar cuenta del gran desarrollo que presta 

esta universidad en nuestro cantón, el compañero nuestro señor alcalde lo dijo ahora, el 

desarrollo de esta universidad aquí en nuestro cantón hace mucha falta, antes no teníamos 

esas posibilidades así lo dijo nuestra compañera Yajaira, teníamos que pulsearla para 

trasladarnos a algún otro lugar donde salía demasiado caro, los estudios, yo fui uno que 

estuvo hasta el tercer año en el Liceo Miguel Araya Venegas después de ahí tuve que 

trasladarme para el Colegio Agropecuario de Santa Clara en el año 1973 salí de allá y en el 

cual para preocuparnos nosotros por el desarrollo de nuestro cantón entramos en una 

carrera que el que se traslada es porque le gusta y necesita de ella para el bien de la persona 

y de la familia que en esos momentos la necesita y yo creo que ahora esta oportunidad que 

tenemos no la debemos de desperdiciar, debemos de tener la UTN aquí en Cañas, no 

debemos de dejarla ir y debemos como lo dijo el compañero se dieron cuenta del 

presupuesto y está bien hay que andar en eso, eso es lo que hay que hacer, andar buscando 

donde nos abren las puertas para buscar un poquito y de poquito en poquito yo creo que se 

puede. 

 

Debemos de colaborar con ellos, debemos de apoyar a los 45 muchachos de aquí de Cañas, 

deberíamos de apoyarlos y meterlos en el presupuesto del año que estamos haciendo ahorita 

que es el 2012, esto como dice la compañera Yajaira se va ahora en el mes de setiembre 

entonces deberíamos de apurar eso, hacer el cálculo o no sé si el Concejo se va a pronunciar 

ahora o les va a dar más adelante el acuerdo de esta ayuda que se le quiere dar a la UTN, 
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felicitarlos de todo corazón de parte mía y de todos mis compañeros porque todos estamos 

de acuerdo con lo que están haciendo y el sacrificio que ustedes hacen para andar tocando 

las puertas para ver donde se puede conseguir un poquito de dinero para seguir trabajando. 

 

También agradecerle de parte del Comité de Deportes a doña Emma y Mauricio ahí 

estamos buscando un lugar para lo de las pesas que nos están donado, muchísimas gracias, 

los tableros también ya los tenemos ahí, los marcos de papi futbol también, para que se den 

cuenta que ellos nos han colaborado en grande con la parte deportiva del cantón, también 

les cedemos el salón de baile donde están los espejos y ahí estaremos trabajando de la mano 

y para eso estamos aquí para servirles, muchísimas gracias señora presidenta.  

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Y creo que nadie puede sentirse más orgulloso y está más comprometido en este proyecto 

que es un sueño que nuestro síndico don Heiner Quesada que es el síndico por San Miguel. 

 

 

Sindico Heiner Quesada Torrentes 

Buenas noches a todos, no yo no tengo mucho que hablar porque ellos ya me conocen 

trabaje seis años con ellos, la gente de San Miguel, Buenos Aires, Lajas, todo el que trabaja 

ahí conoce la universidad como es, entonces nada más agradecerle la presencia. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Muchas gracias, necesitamos también que se convierta en el efecto multiplicador ahí en 

todo lo que le corresponde. 

 

Señor Luis Enrique Méndez Briones 

Si con mucho gusto vamos a Nueva Guatemala, verdad que si Emma y Donald, ahí hay un 

asentamiento del IDA, a ellos le podemos sacar plata para esos muchachos, son del 

asentamiento, no se les puede  que los beque el IDA para que estudien agricultura integrada 

bajo riego. 
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Esa gestión creo que la podemos hacer, solamente darles una información en esta aventura 

que tenemos nos dimos cuenta que el Ingenio el Viejo da $50 000 mil dólares a la EARTH, 

perfecto porque hay guanacastecos estudiando allá, me parece perfecto pero si el Viejo lo 

hace con una universidad que está allá en el otro lado de Costa Rica que no pueden hacer 

las empresas que están aquí en Cañas y ustedes tienen relación con esas empresas. 

 

Esa es información es importantísima, ahora nosotros en esta aventura vamos a ir al Viejo a 

pedir. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Muchísimas gracias, creo que es un gran reto el que tenemos que asumirlo juntos, creo que 

todo el Concejo esta plenamente convencido. 

 

Regidor Roger Alvarado Ruíz 

Bueno la verdad es que muchas gracias por venir y de verdad que felicitarlos yo veo incluso 

siempre me he hecho una pregunta, no sé talves va un poco en contra con lo que ustedes 

están diciendo o piensan, yo digo como las universidades comienzan a preparar tanta gente 

y dónde está esa gente que se prepara en Cañas, se van emigran, incluso yo tengo un primo 

hermano que salió de una universidad y ahorita está de ebanista en Guatuso por ejemplo. 

 

Que me preocupa a mí y que es lo que incluso hemos predicado nosotros ahora que 

anduvimos en China, vienen empresarios fuertes a invertir aquí, que le vamos a ofrecer 

nosotros a esa gente, le digo que es importante lo que ustedes están haciendo, porque 

nosotros necesitamos preparar gente para ofrecerles a estas empresas y entonces yo quiero 

felicitarlos y decirles sigan adelante y decirle al Concejo en pleno que nosotros deberíamos 

de aportar un poquito pero que sea realmente importante para ustedes y poder captar 

recursos de esas empresas, nada mas felicitarlos, muchas gracias por venir y tomarnos en 

cuenta. 
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Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Buenas noches, no solamente de mi parte agradecerles por toda la exposición que nos han 

hecho la verdad es que esa información nos ha abierto los ojos me siento bastante animado, 

motivado con esas palabras de don Luis la verdad es que eso nos llena, eso nos motiva a 

seguir adelante apoyándolos y a algo muy importante como es recuperar la verdadera 

identidad del cañero, que volvamos a nuestras raíces a nuestra gente a nuestros antepasados 

que es ahí donde está la fortaleza nuestra y también sabemos que en este gobierno 

municipal estamos pendientes a buscar lo que es la inversión, el crecimiento comercial en 

todo el sentido de la palabra, por lo tanto es necesario que también la gente se prepare y 

nada mejor que la gente de Cañas, porque es lo que nosotros queremos, desarrollo para 

Cañas. 

 

También me gustaría que en futuro no muy lejano tenerlos a ustedes con actividades 

culturales para que crucemos y eso nos motiva a seguir adelante, invitarlos a que en 

cualquier momento estén aquí con nosotros y sigamos adelante y muchas felicitaciones de 

mi parte, me alegra mucho que hayan venido hoy por acá y cuentan con todo mi apoyo. 

 

Síndico Freddy López Molina 

Con respecto a la solicitud que hacen los personeros de la UTN en la ayuda en el sentido 

que están solicitando para nadie es un secreto que el presupuesto del 2012 debe de ser 

aprobado y presentado a la Contraloría el 30 de setiembre, entonces tenemos un lapso de 

tiempo como para encomendarle no se los señores del Concejo sin en este momento van a 

tomar un acuerdo en ese sentido o si de lo contrario sea más adelante que vayan a tomarlo 

en consideración y que se le encomiende al señor alcalde como una tarea por parte del 

Concejo hacer un análisis del presupuesto, pero el Concejo debería de tomar la iniciativa no 

sé si a través de un acuerdo encomendarle al señor alcalde tomar en cuenta la iniciativa y la 

solicitud de la UTN para que sea contemplado en el presupuesto del 2012, muchas gracias. 
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Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Bueno realmente nosotros estamos de repente como ustedes que no nos alcanza, le toca al 

alcalde con el personal administrativo hacer el PAO y el presupuesto, de ahí se lo 

presentara al Concejo y ellos deciden que aprueban y que no, las limitaciones económicas 

son enormes y todos queremos hacer un proyecto por eso tengan plena seguridad que por 

los menos de cinco a diez colones les vamos a meter pero ahí verá el Concejo como lo 

acomoda y yo si después de esta reunión quiero hablar con ustedes, porque tengo ahí otras 

ideas. 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Mil gracias a ustedes por venir a invitarnos a soñar y hacernos poner los pies en la tierra 

para tratar de consolidar este proyecto que en realidad es una necesidad para el cantón de 

Cañas, no podríamos en este momento comprometernos a ver cuál va a ser nuestra ayuda, 

pero por eso quise que todos los señores síndicos hablaran para que ustedes vieran pues que 

todos estamos en sintonía por decirlo de alguna manera, vamos a ver y como les dijo el 

señor alcalde hay montones de limitaciones pero trataremos de ver como pellizcamos de 

acá y de allá para ver de qué forma podemos ayudarles y también tenemos el reto de ver 

como conseguimos tratar de analizar el asunto de los terrenos para ver de qué forma 

podemos ayudarles a ustedes y creo que está muy clara la idea de todo este Concejo de que 

queremos la UTN en Cañas, así es que muchísimas gracias por venir a visitarnos y saben 

que las puertas de este Concejo están abiertas siempre para ustedes gracias por toda la 

colaboración que le han dado al Comité de Deportes y esperamos que siga esa relación 

amistosa y de unidad por el bien de toda nuestra juventud que nos está haciendo tanta falta, 

no solo en Cañas sino en todo Guanacaste, muchísimas gracias. 

 

 Se da por concluida la sesión a las dieciocho horas con cuarenta y dos minutos. 

 

 

 

 

Xinia Guevara Contreras                Annia Elizondo Salazar 

Presidente Municipal               Secretaria del Concejo Municipal 


